
Compte-rendu Conseil d'École du 1er Trimestre 
du mardi 21 novembre 2023 

Groupe Scolaire Patrick Moore 
 

Présents : 
Enseignants : Mmes Lemarquand, Leneveu, Lévis & Renauld 

Communauté de Communes STM : M. Villechenon  Mairie de Banville : Mme Baca 

Mairie de Graye : Mme Gaudrillet-Lelu   Mairie de Sainte Croix : Mme Devos 

Représentants des parents d'élèves : Mmes Bourhis, Brochet & Quignon & MM Gauvin, Renouf & Uteza 

 

Excusés : Mme Aboussena (Inspectrice de l’Éducation Nationale), Mme Colboc, Mme Lemiègre, MM 

Culleron & Palfreyman (enseignants), M. Thiberge (maire de Graye), M. Leménager (maire de Sainte 
Croix) & Mme Aubert (parent élu) 

Tour de table 
 

Bilan de la rentrée : 
Effectifs & organisation – APC & Périscolaire 

 

 Effectifs : 19 PS   Organisation des 6 classes : 

Au 14/11 17 MS   Mme Leneveu  24 PS-MS  (19 PS & 5 MS) 
  12 GS   Mme Lemarquand  24 MS-GS  (12 MS & 12 GS) 
  16 CP   Mme Lévis   16 CP 
  17 CE1  Mme Lemiègre  17 CE1  
  12 CE2  M. Culleron    24 CE2-CM1  (12 CE2 & 12 CM1) 
  24 CM1  Mmes Renauld  24 CM1-CM2 (12 CM1 & 12 CM2) 
  12 CM2  & Colboc 

Total  129 élèves  + M. Palfreyman, remplaçant, & 3 AESH, tous très professionnels 

 

 Décloisonnements : 
• Regroupement des MS l’après-midi pendant la sieste des PS 

• 3 groupes pour la piscine : CP & CE1 ; CE2 & CM2 ; CM1 - Regroupements en parallèles 

• Regroupement des CM1 tous les jeudis pour l’Histoire, et nouveaux groupes de travail, pendant 
une heure : CP-CE1, CE1-CE2, CM1, CM2  

 

 APC : 
Travail proposé aux élèves pour travailler en petits groupes le langage oral, la compréhension,… 
Banville :  Mardi de 16h30 à 17h30 (selon les besoins) ou accompagnement des PS sur la pause 
méridienne par Mme Leneveu en tout début de période 
Graye :  Mardi ou vendredi de 16h40 à 17h40 (au moins 2 groupes, à cause du ménage) 
 

 Périscolaire : 
• Restauration :  

Gros travail de restructuration en cours, avec un bureau d’étude spécialisé, et un comité de pilotage 
(parents, agents, directeurs & STM, plus peut-être 2 autres CDC). Plusieurs années de travail prévues 
Question des parents : les parents notent une légère amélioration sur la qualité des repas servis à la 
cantine. Cependant, il y a toujours des problèmes sur la quantité servie : les premiers services n'ont 
parfois pas une quantité suffisante, en anticipation des manques qu'il pourrait y avoir sur les services 
suivants. Pourrait-on prévoir un plat par service en plus ? 
Mme Brochet, qui participe aux réunions de la Commission, explique que les agents ont du mal à évaluer les 



quantités à partager. Peut-être faudrait-il inscrire sur les barquettes le grammage ou le nombre d’assiettes 
concernées, pour mieux évaluer les quantités ? 
Mmes Leneveu et Lemarquand, qui mangent régulièrement les repas de la cantine, expliquent que les recettes sont 
plus simples, plus abouties, les sauces sont servies à part, il y a des menus à thème… On constate d’ailleurs, grâce 
au composteur, qu’il y a moins d’aliments jetés que l’an dernier. 
Les parents élus regrettent que la Commission se réunisse en semaine, mais M. Villechenon explique que STM doit 
respecter les horaires des agents, qui participent, eux aussi, à ces réunions. 
 

• Garderie : 
Question des parents aux enseignants : les travaux sur le pont de Graye sur mer entraînant une 

fermeture totale de la route et des déviations, le quotidien déjà chargé des parents le matin se trouve 

perturbé pour quelques mois. Dans ce contexte, est-il possible d'ouvrir la grille de l'école de Graye à 

8h30 au lieu de 8h35, jusqu'à la fin des travaux ? 

Mme Renauld demandera son avis à Mme Aboussena, Inspectrice de l’Education Nationale, pour établir la 

responsabilité des enseignants. 

 

Questions des parents à STM : 

o est-il possible d'accueillir les enfants dès 7h15 à la garderie pour une organisation des familles 

plus sereine jusqu'à la fin des travaux, prévue en mars 2024 ? 

M. Villechenon transmettra la demande, mais l’amplitude horaire des agents doit être respectée, et le trajet via 

Reviers est tout à fait possible pour les parents qui risqueraient d’arriver en retard à Caen. 

o serait-il possible de mieux communiquer avec les parents ? Par exemple, beaucoup ignorent 

que c’est maintenant Loïc Suignard le chef de pôle. 

M. Villechenon est étonné que l’information n’ait pas été transmise. 

Dans la note de rentrée de l’école, il a bien été stipulé que le référent était maintenant « M. Suignard », mais la 

majorité des parents connaissent Claudie et Loïc par leurs prénoms. Mme Renauld modifiera le document. 

 

• Qualité de l’eau : 
Information transférée aux parents et aux mairies, dimanche, par mail :  
« La recherche du pesticide Chlorothalonil R471811 est (très) récente et les autorités de santé n’ont pour le 

moment fixé qu’un seuil de bonne qualité.  

Un seuil maximum doit être fixé par l’agence nationale de sécurité sanitaire de l’alimentation, de l’environnement 

et du travail (ANSES) au-delà duquel l’eau sera déclarée par les autorités de santé comme impropre à la 

consommation. 

Pour l’heure l’eau n’est pas considérée comme impropre à la consommation. Les personnes les plus vulnérables 

par rapport à d’éventuels effets nocifs sur la santé étant les enfants et les femmes enceintes, il nous paraissait 

normal d’appliquer le principe de précaution dans nos restaurants scolaires en attendant que le seuil maximum 

soit fixé. La communauté de communes Seulles Terre et Mer a donc, de sa propre initiative, mis de l’eau minérale 

à disposition dans les restaurants scolaires (déploiement progressif en cours et total d’ici lundi). Sur le temps 

scolaire, les parents sont libres de remplir les gourdes des enfants comme ils le souhaitent. » 

Les élus des mairies précisent qu’ils n’étaient pas au courant de ce sujet avant d’avoir reçu ce mail. M. Villechenon 
rappelle qu’il s’agit de précaution. 
Mme Leneveu explique qu’elle achètera des packs d’eau pour sa classe (pas de gourde pour les plus petits). 
 
 

Résultats des élections des représentants des parents d'élèves au Conseil d’École 
 

Par correspondance uniquement, jusqu'au vendredi 13 octobre à 16h40 
195 inscrits : 158 votants (dont 9 votes nuls) ➢ 81,03 % des parents ont voté (contre 70,5 % l’an 
dernier, qui était déjà notre record – record battu !!!!) 
7 candidats volontaires spontanés, chaque commune est représentée, et il y a 3 papas ! 
Mmes Aubert (Graye), Bourhis (Graye), Brochet (Banville) & Quignon (Banville) & MM Gauvin (Graye), 



Renouf (Banville) & Uteza (Sainte Croix) 
Les parents élus et la directrice se réunissent chaque trimestre pour préparer le Conseil d’École. 
 
 

Règlement intérieur de l'école 
 

Le document a été mis à jour (changement des groupes & des dates) et a été présenté. 
➢ Vote : Le nouveau règlement intérieur est voté à l'unanimité 

 
 

Projets pédagogiques – Vie scolaire 
 

 Remerciements aux mairies & à l’APE 

Aide financière pour Granville, fin juin 2023 
Séjour de 79 élèves pour 3 jours 

Dépenses Recettes 

 Prévues Réelles 
Hébergement + restauration 
CRNG 

9 548,10 € 9 783 € Aide Spéciale APE 7 500 € 

Bus Caen Evasion (2 bus) + 
déplacements pendant le 
séjour 

4 970 € 4 234 € Aide Spéciale Mairie de 
Graye 
(30 € x 22) 

660 € 

Découverte de la Baie + 
visite du Mont Saint Michel 

1 005 € 251,25 € versés 
(25% du devis) 

Aide Spéciale Mairie de 
Banville  
(30 € x 34) 

1 020 € 

Visite du Roc des Curiosités 500 € 418,70 € Participation des familles 2 310 € 

Eau + goûters 100 € 37,82 € Coopérative (dont 
actions & subvention 
STM Projet d’école) 

~ 4 000 € 

Total 16 123,10 € 14 724,77 € 
+ encore ~ 750 € 

~ 15 500 € 

Total 11 490 € 
avant Coop 

~ 15 500 € 

 
Aide Spéciale Mairie de Sainte Croix (30 € x 19 = 570 €) versée à l’APE 
 

 Thème : Normandie – Année Olympique & Paralympique – 80ème anniversaire du Débarquement 
Ont déjà eu lieu :  

• Piscine : 8 séances en septembre, 1 annulée - pour tous les élèves d’élémentaire (3 groupes : 
CP-CE1, CE2-CM2 & CM1) – GS en mai-juin 

• Bibliothèque de Ver (Maternelle) ; course parrainée & octobre rose ; inscription à l’USEP 
(Elémentaire), pour rencontres sportives tout au long de l’année 

 
A venir : Conseils des Délégués, interventions de l'infirmière du collège auprès des classes 

d'élémentaire, et certainement interventions du SEROC, Permis piétons (CE2), Concours 
d'Orthographe 
 

 Quelques dates : 
➢ jeudi 5 oct : Photo scolaire (paiement et commande en ligne) 
➢ mardi 10 oct : Sortie des MS-GS au Bois du Caprice (St Aubin d’Arquenay) 
L’APE participe avec plaisir au financement des activités 
➢ mardi 17 oct : Course parrainée à la Ruche pour « Enfants Cancers Santé » & octobre rose 
Bravo aux enfants et aux familles : les dons s’élèvent à 1 379,40 € ! 
➢ jeudi 19 oct : Cross du collège annulé 
➢ jeudi 9 nov : Journée « Non au harcèlement » 



➢ vend 15 déc : Sortie des Maternelles au cinéma de Courseulles 
➢ sam 16 déc : Arbre de Noël avec l’APE à Graye : spectacle de magie offert aux enfants  
➢ jeudi 25 janvier : Rencontre Breakdance USEP 
➢ sam 6 avril :  Carnaval avec l'APE à Banville 
➢ fin mai :  Sortie des Maternelles au Jardin des Marettes d’Amblie 
➢ sam 15 juin : Kermesse avec l'APE à Banville  

  

 Label E3D : 
A venir, avec l’accord des mairies : installation des nichoirs et des mangeoires à oiseaux, un dimanche 
matin avec l’APE ; plantation d’arbres fruitiers (2 par commune) ; vente de bulbes d’automne 
Poursuite des actions :  

• éco-délégués ;  

• goûters et pique-niques 0 déchets ; 

• entretien du potager partagé ;  

• balades nettoyage ;  

• récupération des bouchons, de stylos, de cartouches d’imprimantes ;  

• compostage des aliments non consommés à la cantine ;  

• tri des déchets dans les classes 
 

 Manifestations de l'APE : 
A venir : vente de viennoiseries et de galettes, Tombola, sortie dans un Parc, Tournois de pétanque,... 
APE très active et mieux suivie  
 

 Évaluations Nationales : 
GS : « Entrée sécurisée en CP » en ce moment 

CP, CE1 & CM1 : 
Passations du 11 au 22 septembre, puis saisie (jusqu’au 29 septembre) 
Résultats & fiches à destination des parents transmis au cours de RdV individuels 

 Français Maths Bilan global 

 En difficulté En réussite En difficulté En réussite En difficulté En réussite 

CP (16) 2 10 4 2 2 2 

CE1 (17) 2 11 5 9 2 7 

CM1 (24) 6 8 5 9 3 6 

 

6èmes :  
Evaluations passées en tout début d’année, sur ordinateur, avec des temps limités et impossibilité de 
revenir sur une question 
2 axes en Français : Compréhension de l’écrit & Lexique 
2 axes en Mathématiques : Automatismes & Résolution de problèmes 
Résultats plutôt décevants  analyse détaillée des résultats  
Mme Devos demande aux enseignants de bien vouloir orienter les parents quant au travail à faire pour les grandes 
vacances. 
 

 Dispositif pHARe : 
Redéfinition du harcèlement : violences répétées, verbales, physiques ou psychologiques, sur une 
victime qui ne peut pas se défendre. 
Plan de Prévention avec utilisation de la Méthode de la Préoccupation Partagée. Au cours d’une 
enquête, 2 adultes reçoivent des élèves (intimidateur, neutre & témoin) et les amènent à chercher eux-
mêmes ce qu’ils pourraient faire pour que l’élève cible aille mieux. Pas de punition mais une démarche 
éducative. 
Priorité : fin du harcèlement, pas la punition. 
Protocole engagé sur 2 ans, avec des journées de sensibilisation, dont le 9 novembre « Non au 
harcèlement » et la formation des adultes. 
 



 NEFLE : 
« Notre Ecole Faisons-La Ensemble » : Investissement de l’Etat pour les projets des établissements 

1) Analyse, réflexion des équipes élargies (le plus possible : parents, enfants, élus,…) 
2) Identification d’un objectif autour du bien-être, de la performance et/ou de l’égalité 

Première concertation de l’équipe enseignante mercredi 15 novembre, pour arrêter l’axe de travail : 
réaménagement des cours de Banville et de Graye 
Consultation sous forme d’enquête, envoyée aujourd’hui aux parents et aux élus  
Deuxième concertation mercredi 6 décembre avec une équipe beaucoup plus élargie, pour monter le 
dossier, préparer les devis,… 
 
 

Équipements & Sécurité 
 

 Travaux en cours : 
• Petits travaux d'entretien demandés à STM, au fur et à mesure 

M. Villechenon indique qu’il faut désormais faire remonter à Mme Clémence les travaux qui sont notés « faits » par 
l’équipe technique, quand, en fait, ils ne le sont pas. Il y a parfois un décalage.   

• Demande de la réfection du mur de l’escalier à Graye & meubles de rangement à Banville 

 

 Évacuation incendie : 
Compte-rendu des exercices (enseignants avertis) 

• À Graye : mardi 12 septembre à 16h 
1 min 11’’ pour se regrouper auprès du mur de la cour, 2 min 11'' après l'appel 
Bilan :   Signal mal entendu par les classes éloignées, ou si les portes sont fermées 
  ☺ Facilité du déclenchement de l'alarme, bonne gestion des enfants restés calmes. 
 

• À Banville : mardi 12 septembre à 10h25 
1 min 4’’ pour que chaque classe se regroupe à l'extérieur, 3 min 04'' après l'appel 
Bilan :  ☺ Signal très bien entendu, facilité du déclenchement de l'alarme, bonne gestion des 
enfants qui sont restés calmes. 
 

 PPMS : 
Le Plan Particulier de Mise en Sûreté est actualisé sur l'unité de stockage sur Internet. Il concerne 2 
risques : 
1) Risques Majeurs (Confinement – Matières dangereuses) :  
Exercice de confinement à programmer : 40 minutes dans une pièce calfeutrée 

 

2) Attentats Intrusion (Se cacher ou s'enfuir en silence – Intrusion malveillante) :  
Comment réagir en cas d'attaque terroriste : s'échapper en silence ou se cacher 20 minutes. 
Exercice « Se cacher » (enseignants et élèves avertis) : jeudi 12 octobre de 9h40 à 10h 
Bilan :   Signal mal entendu par la classe de CM1-CM2 

☺ Elèves relativement calmes et silencieux, même cachés sous les tables 
 

 Plan Vigipirate : 
Le Plan Vigipirate est passé au niveau Urgence Attentat.  
Modification de l’accueil en Maternelle : un seul parent dépose son enfant à la porte du couloir. 
Quelques réactions virulentes de parents à déplorer, notamment une maman qui dit que les autres 
parents se taisent « de peur des représailles du personnel enseignant envers leurs enfants ». Cette 
accusation a blessé les enseignants, qui ont demandé le soutien de Mme Aboussena, Inspectrice de 
l’Education Nationale. Tout est rentré dans l’ordre aujourd’hui. 
Mme Renauld rappelle que les protocoles de sécurité sont appliqués par les enseignants, mais décidés par l’Etat, 
pour l’ensemble du territoire. 
 
Séance levée à 20h15   Prochain Conseil d’Ecole : mardi 20 février 2024 


